



**PEDECIBA**

Programa de Desarrollo de las Ciencias Básicas

# **PEDECIBA reconoce trayectorias y se proyecta al futuro**

***En 2014, el PEDECIBA eligió y homenajeó a los científicos que hicieron un trabajo fundacional en el desarrollo de las ciencias básicas, generando nuevas líneas de investigación y formando grupos de investigadores sucesores en sus áreas, desde el inicio del programa. Los nombró Investigadores Eméritos, distinción que destaca la trayectoria y el aporte valioso a la ciencia que han realizado.***

El Programa de Desarrollo de las Ciencias Básicas, PEDECIBA, creado en 1986 por un convenio entre la Universidad de la República y el Poder Ejecutivo a través del Ministerio de Educación y Cultura, ha trabajado desde entonces en el crecimiento y la consolidación de la comunidad científica nacional, formando recursos humanos a nivel de posgrados.

El trabajo intenso realizado en conjunto con la Universidad de la República a lo largo de casi tres décadas, ha redundado en la existencia a nivel nacional de decenas de grupos que realizan actividades de investigación con resultados competitivos a nivel internacional en temáticas de diversa índole.

Este esfuerzo, que hoy forma parte del que realiza todo el entramado de instituciones que se dedican a la promoción de la ciencia, la tecnología y la innovación a nivel nacional, se ha podido llevar adelante gracias al trabajo de investigadores que han forjado nuevos recursos humanos, nuevas capacidades técnicas e instrumentales, y que han abierto nuevas líneas de trabajo, conectando al país con grupos internacionales de primer nivel.

## ***Iniciativa para el reconocimiento***

En momentos tan fundacionales de la ciencia y la tecnología como los que el país ha vivido, se volvió muy importante la gestión de los primeros grupos de investigación, que fueron los que actuaron como generadores y multiplicadores de la investigación en el país.

Estamos hablando de investigadores que crearon verdaderos árboles de sucesión con nuevos investigadores, que siguieron ramificando las capacidades científicas nacionales y cuyas raíces han sentado las bases para la comunidad académica en ciencia y tecnología en el futuro.

En ese sentido, nuestro Programa ha desarrollado una iniciativa en los últimos tiempos, para el reconocimiento de quienes han dejado huella en nuestro sistema, a través de su designación como Investigadores Eméritos.

Para ello, nuestra Comisión Directiva designó una comisión que pudiera evaluar a los candidatos a ser designados como Investigadores Eméritos. La misma está integrada por los Dres. Roberto Markarian, Eduardo Mizrahi y Raúl Donangelo y recoge aquellos planteos que llegan apoyados desde los Consejos Científicos de Área y que fueron iniciados por grupos muy representativos de investigadores.

Esta idea se implementó en 2014 y la Comisión Directiva organizó una ceremonia muy sentida para homenajear a los Investigadores Eméritos designados en dicho año.

La misma tuvo lugar en el 9º piso del Ministerio de Educación y Cultura, Sala Alba Roballo, el 8 de octubre de 2014 y se contó con la presencia y oratoria del Ministro de Educación y Cultura Dr. Ricardo Ehrlich y del Rector de la Universidad de la República Dr. Roberto Markarian.

## ***Investigadores Eméritos homenajeados***

En dicha ceremonia, se homenajeó a los Dres. Carlos S. Carbonell (en ausencia), Alfredo Jones, Omar Macadar, Patrick Moyna, Alberto Nieto, Ekaterina Szvortzoff, Omar Trujillo-Cenóz y hubo un muy especial recuerdo al Dr. Jorge Lewowicz.

De esta manera, PEDECIBA reconoce a quienes tanto han hecho para el desarrollo científico de nuestro país, para su avance en lo institucional y en la gestión de líneas de investigación y la generación de nuevos investigadores.

Nuestro Programa, proyectado al futuro con su vocación de promoción de la ciencia nacional, señala el ejemplo fundacional de sus Investigadores Eméritos, como faro para las generaciones siguientes.

Beatriz Garat y Álvaro Mombrú  
SubDirectora y Director de PEDECIBA



**Beatriz Garat, Ricardo Ehrlich, Alfredo Jones, Roberto Markarian y Álvaro Mombrú**



**Beatriz Garat, Roberto Markarian, Omar Macadar, Ricardo Ehrlich y Álvaro Mombrú**



**Beatriz Garat, Roberto Markarian, Ricardo Ehrlich, Patrick Moyna y Álvaro Mombrú**



**Beatriz Garat, Roberto Markarian, Alberto Nieto, Ricardo Ehrlich, y Álvaro Mombrú**



**Roberto Markarian, Ricardo Ehrlich, Beatriz Garat, Ekaterina Szvortzoff y Álvaro Mombrú**



**Álvaro Mombrú, Beatriz Garat, Omar Trujillo-Cenóz, Roberto Markarian y Ricardo Ehrlich**